



Boletín de Prensa Internacional

2 a 8 de abril de 2024

Autor

Jana Abujatum S.
Email: jabujatum@bcn.cl
Tel.: (56) 32 226 3173
22 270 1839

Área Gob., Defensa y RRII

Comisión

Relaciones Exteriores,
Asuntos Interparlamentarios e
Integración Latinoamericana

SUP N°: 141243

Resumen

El informe presenta una selección de noticias que han sido publicadas en medios internacionales, regionales y nacionales. El documento se ha elaborado de acuerdo a los requerimientos sugeridos por el solicitante.

La información parte entregando noticias relacionadas con Chile. Posteriormente, las notas de prensa cubren América del Norte y Latina; Europa-Asia y se finaliza con noticias de Medio Oriente-África, así como las emanadas de organismos internacionales.

A nivel nacional, la Empresa Nacional del Petróleo (Enap) anunció que la alemana Neuman & Esser será la encargada de construir la planta donde la estatal producirá hidrógeno verde, proyectada para iniciar producción en 2025.

En materia regional, la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) de México, informó que se reintroducirá de forma temporal el requisito de visa para las y los ciudadanos con pasaportes ordinarios de Perú que deseen viajar a territorio mexicano.

En el ámbito internacional, el ministro de Defensa de Alemania, Boris Pistorius, anunció una reestructuración de las Fuerzas Armadas (Bundeswehr), incluido un nuevo comando central y una rama dedicada al ciberespacio, impulsando una reforma lanzada en respuesta a la invasión rusa de Ucrania.

Contenido

2 a 8 de abril de 2024	1
I Noticias del ámbito nacional y regional	2
1.1. Enap adjudica la construcción de su primera planta de hidrógeno verde	2
2. Noticias del ámbito regional e internacional	2
1. América del Sur y del Norte.....	2
1.1. Equipo acrobático F-22 Raptor y otras naves de EE. UU. se desplegarán en los cielos en FIDAE 2024.....	2
1.2. México suspende de manera temporal la exención de visas para nacionales del Perú.....	3
1.3. El Parlamento de Ecuador cita a tres ministros para dar explicaciones por la invasión de la Embajada mexicana	3

1.4.	La OEA califica de “fascista” la ley de Maduro que busca anexionar la Guyana Esequiba	4
2.	Europa/Asia.....	4
2.1.	Alemania anuncia reestructuración de las Fuerzas Armadas	4
2.2.	Político opositor pide un debate con Primer Ministro húngaro	4
2.3.	Filipinas advierte de que "no pueden cerrar los ojos" en el conflicto territorial con China.....	5
3.	Medio Oriente/África.....	5
3.1.	Kuwait vuelve de nuevo a las urnas en sus cuartas elecciones parlamentarias desde 2020	5
3.2.	Somalia expulsa al embajador de Etiopía en represalia por su acuerdo con Somalilandia	5
4.	Organismos Internacionales.....	6
4.1.	UNICEF alerta de un "alarmante" aumento del número de víctimas de minas terrestres en Myanmar	6

I Noticias del ámbito nacional y regional

1. Relaciones Bilaterales/Internacionales

1.1. Enap adjudica la construcción de su primera planta de hidrógeno verde

La Empresa Nacional del Petróleo (Enap) anunció que la alemana Neuman & Esser será la encargada de construir la planta donde la estatal producirá hidrógeno verde, proyectada para iniciar producción en 2025.

En enero de 2023, la empresa ya había anunciado el inicio de su propio proyecto de hidrógeno verde en el complejo de Cabo Negro, en Magallanes.

La planta se alimentará del parque eólico Vientos Patagónicos —de la que Enap es socia mayoritaria— y tendrá una capacidad de 1 MW (1.000 kW), la que será utilizada para estaciones de carga de vehículos y para la alimentación del horno de la planta de fraccionamiento en Cabo Negro, entre otras aplicaciones. Con la construcción de esta planta, Enap espera generar conocimiento y experiencia en la producción y uso de esta energía en la región de Magallanes, como parte su estrategia para el desarrollo de nuevos combustibles.

La empresa alemana Neuman & Esser se adjudicó el proceso de licitación del proyecto, el cual considera electrólisis, almacenamiento, estación de carga y un detallado plan de formación para trabajadores/as de la compañía, entre otros.

Fuente: [Reporte Minero](#) 8-4-2024

2. Noticias del ámbito regional e internacional

1. América del Sur y del Norte

1.1. Equipo acrobático F-22 Raptor y otras naves de EE. UU. se desplegarán en los cielos en FIDAE 2024

Estados Unidos estará nuevamente presente en la Feria Internacional del Aire y del Espacio de este año, FIDAE 2024, que se realizará entre el 9 y el 14 de abril en Santiago.

Su participación incluirá varias unidades de la Fuerza Aérea (USAF) y Fuerza Espacial de los Estados Unidos (USSF), entre las que se destacan el equipo de acrobacia aérea del F-22 Raptor de la USAF que realizará maniobras de precisión para demostrar las capacidades únicas de esta nave de combate de quinta generación. Además, el avión no tripulado MQ-9 Reaper y tres naves de transporte C-130J Super Hercules de la Guardia Aérea Nacional de Texas estarán presentes para apoyar la demostración del F-22 Raptor.

El Comando Espacial de los Estados Unidos tendrá un papel destacado en la FIDAE de este año. La embajadora de los EE. UU. en Chile, Bernadette M. Meehan, subrayó la importancia del trabajo conjunto entre ambos países en torno a la protección del dominio espacial “*para garantizar que éste siga siendo seguro para todas las naciones que desarrollan actividades espaciales*”, según señaló.

Fuente: [U.S. Embassy in Chile](#) 6-4-2024

1.2. México suspende de manera temporal la exención de visas para nacionales del Perú

La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), informó que se reintroducirá de forma temporal el requisito de visa para las y los ciudadanos con pasaportes ordinarios de Perú que deseen viajar a México. Esta medida entrará en vigor en 15 días naturales a partir de su publicación en el Diario Oficial de la Federación (DOF), por lo que la visa para entrar a México podrá ser solicitada desde el próximo 20 de abril.

La razón de esto reside en el aumento exponencial de flujos migratorios irregulares que transitan por México hacia el norte del país, principalmente de nacionales peruanos. Como resultado de esta preocupación, el Gobierno mexicano asumió el compromiso de coordinar con los países de la región acciones y gestionar de manera humanitaria los flujos migratorios irregulares, con el propósito de proteger la seguridad y bienestar de quienes se encuentran en situación de movilidad humana. En reciprocidad, próximamente Perú impondrá el trámite de visado para mexicanos que quieran visitar el país.

Fuente: [Gobierno de México](#) 6-4-2024

1.3. El Parlamento de Ecuador cita a tres ministros para dar explicaciones por la invasión de la Embajada mexicana

Tanto la Comisión de Fiscalización como la de Relaciones Internacionales de la Asamblea Nacional de Ecuador, convocaron para el miércoles 10 de abril a la canciller, Gabriela Sommerfeld; la ministra de Gobierno y del Interior, Mónica Palencia; y al titular de Defensa, Gian Carlo Loffredo.

La convocatoria de Fiscalización señala que deben explicar sus acciones y omisiones con relación a los hechos en la sede diplomática de México, que constituyen violaciones a la Constitución, la Convención de Viena sobre relaciones diplomáticas, y el Código Orgánico Integral Penal.

Fuente: [Europa press](#) 7-4-2024

1.4. La OEA califica de “fascista” la ley de Maduro que busca anexionar la Guyana Esequiba

La Organización de los Estados Americanos (OEA) calificó de “fascista” [la Ley Orgánica para la Defensa del Esequibo](#) impulsada por el Gobierno de Nicolás Maduro, con la intención de dar un marco legal a los planes de Venezuela de anexionarse esta zona de Guyana rica en petróleo.

“Esta ley pone en riesgo la seguridad no solamente de Guyana, sino también la paz y seguridad hemisférica”, apuntó la organización a través de un comunicado.

La Ley Orgánica para la Defensa de la Guayana Esequiba la aprobó en marzo el Parlamento -de amplia mayoría oficialista- y promulgada la semana pasada, con la intención de dar un marco legal a los planes venezolanos de anexionarse la zona bajo litigio, de unos 160.000 kilómetros cuadrados.

Para Guyana, este intento de Venezuela constituye “una flagrante violación de los principios más fundamentales del derecho internacional consagrados en la Carta de las Naciones Unidas”, una visión que comparte la OEA.

Fuente: [EFE](#) 8-4-2024

2. Europa/Asia

2.1. Alemania anuncia reestructuración de las Fuerzas Armadas

El ministro de Defensa de Alemania, Boris Pistorius, anunció una reestructuración de las Fuerzas Armadas (Bundeswehr), incluido un nuevo comando central y una rama dedicada al ciberespacio, impulsando una reforma lanzada en respuesta a la invasión rusa de Ucrania.

Pistorius señaló que la Bundeswehr necesitará 6.500 millones de euros adicionales en el presupuesto de 2025, mientras el gabinete trabaja para encontrar los fondos necesarios para alcanzar en los próximos años un objetivo de gasto de la OTAN largamente descuidado.

Bajo la nueva estructura, el comando central combinará dos comandos previamente separados para despliegues nacionales y extranjeros, lo que proporcionará a la OTAN un solo punto de contacto, mientras que la rama del ciberespacio se centrará en amenazas híbridas, como las campañas de desinformación. La reestructuración se produce después de que el canciller Olaf Scholz anunciara un cambio radical para el ejército alemán tras la guerra en Ucrania, prometiendo modernizar el ejército e incrementar el gasto en defensa para cumplir el objetivo de la OTAN de una inversión de 2% del producto interno bruto.

Pistorius no hizo ningún anuncio sobre una posible reintroducción del servicio militar en Alemania, algo que se ha debatido a la luz de la invasión rusa de Ucrania, y precisó que el objetivo era presentar un documento sobre varios modelos posibles a finales de este mes.

Fuente: [Deutsche Welle](#) 5-4-2024

2.2. Político opositor pide un debate con Primer Ministro húngaro

En Hungría ha cobrado mayor fuerza el liderazgo del político opositor Péter Magyar, quien solicitó debatir con Viktor Orbán, primer ministro, y con Ferenc Gyurcsány, del partido Coalición Democrática (CD), en un espacio televisado.

La convocatoria llega tras la multitudinaria manifestación del sábado pasado en Budapest en la que la población protestó contra el Gobierno de Orbán y denunció la corrupción de las autoridades. Magyar, quien se prepara para presentarse a las elecciones europeas sin especificar aún su formación o propuestas, critica la cercanía entre Orbán y la oposición de la CD.

Fuente: [Europa press](#) 7-4-2024

2.3. Filipinas advierte de que "no pueden cerrar los ojos" en el conflicto territorial con China

El presidente de Filipinas, Ferdinand Marcos Jr., señaló que su país no puede ignorar los recientes incidentes militares con China por la soberanía de las aguas del mar de China Meridional y destacó la importancia de la colaboración con Japón y Estados Unidos. "Lo más importante es encontrar una forma de mantener la paz, pero también tenemos que responder a la situación actual", dijo el mandatario en un encuentro con el embajador japonés en Filipinas, Endo Kazuya.

De hecho el domingo 07 de abril se iniciaron las maniobras militares de la Actividad Marítima Cooperativa (MCA), entre Filipinas, Japón, Estados Unidos y Australia.

Fuente: [Europa press](#) 6-4-2024

3. Medio Oriente/África

3.1. Kuwait vuelve de nuevo a las urnas en sus cuartas elecciones parlamentarias desde 2020

Kuwait celebró sus cuartas elecciones generales desde diciembre de 2020. Esta votación se dio tras la disolución del Parlamento decretada por el emir Mishal al Ahmed al Sabá en febrero, argumentando el uso de lenguaje "ofensivo" por parte de los diputados.

La renovación del Parlamento, que debe seleccionar 50 escaños, busca apuntalar un período legislativo de cuatro años y superar los continuos conflictos entre facciones políticas e instituciones. En este contexto, el emir Mishal, sucesor de su hermano en el poder, ha prometido encaminar al país hacia reformas políticas y legales.

Fuente: [Europa press](#) 4-4-2024

3.2. Somalia expulsa al embajador de Etiopía en represalia por su acuerdo con Somalilandia

Somalia expulsó al embajador de Etiopía como represalia por el acuerdo con Somalilandia, el cual otorga acceso al mar a Etiopía a cambio de reconocer la independencia de la región semiautónoma somalí.

El Ministerio de Asuntos Exteriores somalí dio 72 horas al embajador etíope para dejar el país y anunció el cierre de consulados en Hargeisa y Garowe. Además, Somalia ha llamado a consultas a su embajador en Etiopía, citando la defensa de su soberanía e integridad territorial.

El gobierno somalí, que no reconoce la independencia de Somalilandia declarada en 1991, ha rechazado rotundamente el acuerdo que permite a Etiopía acceso naval y comercial.

Fuente: [Europa press](#) 4-4-2024

4. Organismos Internacionales

4.1. UNICEF alerta de un "alarmante" aumento del número de víctimas de minas terrestres en Myanmar

En el marco del Día Internacional de información sobre el peligro de las minas y de asistencia para las actividades relativas a las minas, el Fondo de Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF) alertó de un aumento "alarmante" del número de víctimas civiles, entre ellas menores de edad, por el uso de minas terrestres en Myanmar.

La directora regional de UNICEF para el Sureste Asiático y el Pacífico, Debora Comini, advirtió que "el uso de minas terrestres no solo es censurable, sino que puede constituir una violación del Derecho Internacional Humanitario". La directora alertó que desde el golpe de Estado en ese país ha aumentado el uso de este tipo de material, solo la capital Naipyidó está exenta de minas terrestres.

Fuentes: [Europa press](#) 5-4-2024